

別紙7 「神居中学校新入学説明会」

【実施計画案】

平成27年10月21日(水)

『入学説明会』実施要領 (訂正版)

教務部

- 1 目的 ①小中の円滑な接続の一貫として、新入生が中学校生活への不安を解消したり、見通しをもったりすることができるようにする。
 ②授業参観を通して、中学校の授業のスピードや学習内容の多さや授業に臨む姿勢などに触れさせ、入学に対する心構えをもつことができるようにする。
- 2 日時 平成28年2月16日(火) 私立高校入試日
- 3 場所 旭川市立神居中学校 体育館・2階多目的、各教室
- 4 活動内容及びタイムテーブル

※サッカーゴール、野球ネットは渡り廊下へ移動
 * 当日の日程・・・4時間目まで短縮+昼清掃
 * 体育館・2階多目的は使用不可

時間帯	児童の動き	保護者の動き	中学校側 職員の動き
1階・2階多目準備 4校時 11:30 5 12:15 短縮授業	①児童・保護者は西側玄関を使用する。 ②1年生は給食終了後下校。部活動15:30再登校! ③2年生は昼清掃、2年生は帰りの会後に簡単清掃をする。 ④今年度も青空学級の授業は公開しない。 ⑤3年生の先生方は私立高校入試の引率に専念してください!		○2階多目: 保護者用椅子『約90脚』(2F多目的教室+図書室イス) ○体育館: 児童用椅子『約80脚』+引率教員分約7脚(物品庫から) ・児童&保護者用玄関の解錠と準備(西側玄関) ・外靴置き場の設置(西側玄関内、2ヶ所) ・児童用かばん・コート置き場表示(渡り廊下におく) ・玄関・廊下の表示物 ※授業のない先生方、準備のお手伝いをお願いします。
おもに児童の動き	男子用務員さんには、職員駐車場で駐車誘導&西玄関での誘導をお願いしたいと思います。	受付後、玄関に靴を置いてもらい、保護者は2F多目的、児童は1階多目的に行ってもらおう。事前に小学校から学級名簿をもらう。	・給食指導12:15~12:45(給食)30分間 ・1年生 学活12:45~12:55 簡単清掃12:55~ 下校完了13:10 ・2年生 清掃12:45~13:00(昼清掃)15分間 ※西側トイレの清掃
13:20			・5校時(2年生)13:20~14:10<50分授業>
受付 13:30 5 13:40 (10分間)	児童来校 <体育館> ・学級毎に受付 ・待機	保護者来校 <2階多目> ・入口で受付(児童名簿で保護者出欠確認) ・待機 ・「入学のしおり」配布(北原T、内田T)	・児童&保護者の対応(吉田T) ・外靴置き場の指示(会場参照) ・「児童は体育館へ」「保護者は2階多目へ」声かけ ・児童・保護者の誘導(広瀬T、志賀T、竹久T)
移動 13:40 5	・グループ毎に整列 ・各授業会場へ移動	★保護者向けの入学説明(岸T) 1 開式のことば(1) 2 校長挨拶(5) 3 携帯電話講話(警察署)(15) 4 「入学のしおり」について(岸)(20) 5 生徒指導について(吉田T)(10) 6 特別支援学級について(上林T)(5) 7 スポーツ振興センターの手続きと アレルギー調査について(北原)(5) 8 質疑・応答(3) 9 閉式のことば(1)	・児童の授業参観誘導 A班(志賀T)神居小6-1 30名 2-1-2-2-第1理科室 B班(竹久T)神居小6-2 32名 2-2-第1理科室-2-1 C班(広瀬T)台場小14名、富沢小3名 第1理科室-2-1-2-2 ・2年生 学活14:10~14:20 下校完了14:30 ※部活動のある遠距離の生徒は、1年4組教室待機
授業参観 13:45 5 14:10 (25分間)	英語(2-1)中尾T 数学(2-2)対馬T 理科(2-3)田中T ※Yさんは国語、山田T 参観はなし <おもに2学年部対応> ※各学級8分程度参観する。		
休憩 (10分間)			
入学説明 14:20 5 14:50 (30分間)	★児童向けの入学説明(高田T) 1 開式のことば(1) 2 校長挨拶(5) 3 「入学のしおり」について(広瀬T)(15) 4 部活動について(事務局)(5) 5 質問タイム(3) 6 閉式のことば(1)		可能であれば、児童にも答えさせる場面を設定して、ほんのちょっとでも児童が授業に参加できるような取組をお願いしたい。
下校 15:00	・西側玄関より下校 ・下校完了15:15	・西側玄関より下校 ※児童の入学説明に保護者は参加しない。	・児童が校舎から出た時点で、校舎内の巡回をお願いします。
			・各会場の片付け ※お手すきの先生方、片付けのお手伝いをお願いします。 ・部活再登校 15:30

1学年事務局の生徒(4名)に、司会進行や部活動紹介、質問タイムの対応をしてもらう。

体育館の部活に体育館の、卓球部に2階多目的のパイプイス等の後片付けの手伝いをお願いしたい。

感想（6年生児童，教職員）

<6年生児童>

- ・授業を見てとても楽しそうだったので安心しました。僕も早く中学校へ行って、先輩方と仲良くなりたいです。
- ・中学校へ初めて入って、ものすごく広いし、そこらへんにドアがあるので頭の中がごちゃごちゃでした。授業では、2年1組の先生が英語ペラペラですごいなと思いました。私もこんなふうに英語をペラペラしゃべれるようになりたいと思いました。
- ・授業風景を見ると、やはり難しそうだなと思いました。でも、もうすぐ中学生になるんだという自覚が芽生えてきました。
- ・英語の授業をしていた2年生がとても楽しそうでした。そんな様子を見ていたら、中学校生活が少し不安だったけど、なんとかいけるかなと思いました。でも、数学とかがとても大変そうでした。中学生になったら、もっと勉強をしないとダメだなと思いました。
- ・中学校に行って思ったのは、中学生の勉強は小学生の勉強より全然難しいということです。特に英語の授業を見ていた時、私は英語の先生が何の話をしているかわからなかったのが驚きました。
- ・中学校はろうかが広くてよかったです。ただ、もう少しきれいなトイレならよかったですと思いました。中学生になったら先生が替わったりするのが楽しみです。
- ・教室に行くときすごい盛り上がりで熱気がありました。中学生はこんな学校生活をしているかと思いました。先生もいろいろな人がいてすごかったです。体育館も小学校より広かったです。
- ・授業を見て、楽しそうだなと難しそうだなと両方思いました。英語も数学も理科も、とても大変そうだなと思いました。中学校での説明などを聞き、とても勉強になりました。
- ・説明会で中学1年生の人に教えてもらったことを守り、楽しい中学校生活を送りたいと思いました。体育館が広がったことがうれしかったです。早く中学生になりたいです。
- ・中学校の話を知ると、家庭学習がすごく多そうだったので不安になりました。部活は思ったより少なかったです。
- ・中学校は廊下が長くて驚きました。雰囲気もとてもレトロでした。授業を見て、勉強が難しくて少し不安になりました。けど、楽しそうな雰囲気良かったです。



<教職員(神居小学校)>

- ・到着した時、玄関で先生方が迎えて案内してくれたので、迷わずに移動できました。大変、ありがたかったです。授業参観の際、中2の生徒が温かく迎えてくれたこともあり、小学生の緊張もいくぶんほぐれたようです。いい雰囲気をつくってくださり、ありがとうございました。
- ・和やかで楽しい授業を見せてくださり、子どもたちも安心感をもったようです。可能ならば、3クラスのうち1クラスくらいは、「ぴりっとした(緊張感が張りつめた)」中学生らしい雰囲気の授業もあると、また違った一面を見ることができたのかなとも思いました。でも、多くの子にとって、中学校生活に向けての期待感がふくらんだという意味で、とてもよい入学説明会でした。



<教職員(神居中学校)>

- ・中学1年生が新入生に説明するという取組は斬新だったが、インフルエンザで学年閉鎖になったこともあり準備が大変だったのではないかと感じた。中学1年生が新入生に説明するという取組は、今後、内容を充実させて、より簡潔で分かりやすく親しみのあるものにしていきたい。
- ・中学2年生は、はりきって授業に取り組んでいた。小学生のために質問に答える場面を取り入れたが、盛り上がったときに小学生に注意することにためらいがあった。いつも通りの(中学生を相手にした)授業を見てもらった方がよかったかなと感じた。
- ・新入生説明会のしおり(プレゼン)が親向けの内容なので、今年のように新入生にも配付するのであれば、「神居中丸分かりブック」などを参考にして再編する必要がある。
- ・紙面交流が2学年担当なので、参観授業は1学年の方がいいのではないだろうか。